

LÓPEZ NARVÁEZ

➤ Horas y días estos de inflexión y de reflexión. Guerras, aquí y allá, ahora entre árabes y judíos, agravada. Los esperanzados viven y mueren al último.

Profecías, cálculos, augurios

FROYLÁN M. LÓPEZ NARVÁEZ

Ni modo que se señale a alguien como profeta contemporáneo universal o internacional. La noción corriente de hoy de un presunto profeta no tiene que ver con la arcaica idea de alguien que recibió o recibe comunicados divinos. Salvo en aquellas religiones atávicas que aún abarcan a millones de creyentes. Empero, en cuanto predicciones, hay plétora de profetas laicos.

Entre ellos Barack Obama. De insólita mercadotecnia política, de sus dotes carismáticas se puede referir algunas en las que aparecen vestigios escasos de tiempos remotos, a quienes se les reconocían prendas de visionarios. No solamente en su lar parcial, Kenia, (nombre de otra linda nieta de uno) en las otras tierras victimadas por racismos e imperialismos, Indonesia, Hawái, Chicago. Este cristiano norteamericano confeso y asumido, hizo tarea moral y política al tratar y conocer, en trabajos y trabajos arduos, de años, la historia viva, injusta, el desprecio a sus semejantes empobrecidos, empleados (utilizados) por un sistema de fondo inicuo, consumista, mercantilista. Sí, junto con bondades solidarias, con estudios y albergue de inmigrantes, con artes bellas, todo trascendente.

Este profeta laico habrá de encarar, en el gobierno e instituciones cuyo cambio sustantivo proclama, entra ya en una primera instancia belicosa, más grave que las que la estólida familia Bush perpetró en Iraq, Afganistán y provoca en Irán. El ataque en réplica y venganza a las huestes de la también terrible y repulsiva Hamas, cuya contumacia suicida es provocadora e ineficaz para la liberación de las ocupaciones en Gaza. Por motivos no sólo de defensa, sino político-electorales y propagandísticos, imputan analistas, ajenos directamente al conflicto, presenta la mayor afrenta para todo el mundo... y para

Obama que en 20 días habrá de tener su cala mayúscula como actor y representante del imperio mayor de la historia.

El preparativo de un semestre para el aniquilamiento de activistas del terror de Hamas, la anunciada advertencia de que no frenaran solo con la devastación de los belicosos y sus provisiones, también probará aptitudes e ineptitudes del equipo que comandará Hillary Clinton. La ONU y la OEA, un tanto el gobierno legalizado de México, ya expresaron condena y reclamo de alto al fuego. No lo habrá en mucho tiempo, se calcula, se anticipa. De manera que en los vaticinios, mezcla de predicción y adivinanza, del periodo de año nuevo, que no lo es para judíos y árabes, no del todo, no se requiere ser profeta para entender que se ha remarcado un conflicto ominoso entre pueblos de finura, espiritualidad y ciencias que han iluminado a la humanidad.

También se aloja en el área de cálculos, que no de profecías, la inmisericorde e incalculada catástrofe ética y socioeconómica que roe al mundo por las tramas fallidas de los brutales capitalismo de todas partes. No se cree o supone el advenimiento de un nuevo sistema para normar los intereses de la gente, de sus negocios y ocupaciones. Tampoco es creíble que no habrá crueles alteraciones, arrítmicas, sin sincronía; las mortandades de hambrunas, desempleos crecientes, fracasos empresariales medianos y grandes, éxodos, retorno de emigrados forzosos, lentos o apresurados, en todos los continentes.

Brasil es la única pugnaz de esta abatida área americana del planeta, cuya pobreza ha sido paliada en pocas naciones. Pero incrementada en Centroamérica, el Caribe, en áreas rurales, a pesar de empeños salvíficos con planes, como en México, de ocurrir las áreas de mayor empobreci-



Fecha 31.12.2008	Sección Primera - Opinión	Página 11
---------------------	------------------------------	--------------

miento e inequidad. Sustentada la injusticia social en redes de corrupción que afectan las ocupaciones de la parte vasta de la población, de su seguridad urbana y rural, de la degradación escolar y profesional, de la que son ejemplos oprobiosos las judicaturas de todo el país, sin mengua de jueces y autoridades de bien, apenas suficientes para que el desastre del aparato estatal no dé lugar a más guerrillas y a otra guerra, como la inducida e instaurada por el narcotráfico internacional y nativo.

El jubileo de la Revolución Cubana epiloga una manera de luchar y conquistar bienestares e ilusiones que no bastan, que habrán de crear renuevos, innovaciones. Ojalá no la de mantener la aspiración de otra forma de convivir y repartir los bienes del trabajo y las alegrías de salud, recreo y autonomía compartida, conocimientos, como nadie en el viejo Mundo Nuevo.

Se ha apuntado que la tarea de analizar, escrutar, o manosear, las vicisitudes de un país o de un tiempo, no tiene por qué ser pesimista o de optimismos ramplones, ingenuos o ignorantes. Ciertamente, pero nadie le hace al loco, o al solamente cuerdo o racionalista, para dejar de considerar los hechos, las razones y las sinrazones de los muchos o pocos que viven ahora y que tienen poderes maléficos o benéficos.

Cabe en México enterarse de la manera como vivieron otros nativos y arraigados en México, así en los textos de "Gozo y sufrimientos en la historia de México", del insigne Colegio de México. Por aquello que refiere W. Benjamín: "El historiador es un profeta volteado hacia atrás... A esta mirada de vidente, su propia época le está presente de manera más clara que a aquellos que 'mantienen' el paso con su época".

Correo electrónico: froymln@prodigy.net.mx